



OPINIÓN

**NOMBRES, NOMBRES  
Y... NOMBRES**
**ALBERTO AGUILAR**

## Elección de jueces golpe directo a inversión, justicia imparcial improbable y cautela de nacionales y extranjeros

Todo está listo para que se efectúe este domingo el pésimo ejercicio de elegir por voto a los jueces del país. Se anticipa un fiasco, aunque no se conocerá el detalle porque el proceso y el recuento lo controlará el INE de **Guadalupe Taddei**.

Será la cereza del pastel para que el poder judicial, que con AMLO fue un amortiguador, quede sesgado al ejecutivo y legislativo. El equipo económico de Banamex a cargo de **Sergio Kurczyn** afirma que se "dislocarán" elementos críticos de la frágil democracia y se dificultará "una justicia imparcial".

En consecuencia, la inversión privada se mantendrá acotada por la falta de certidumbre. De por sí la rampante inseguridad que igual explica el estancamiento econó-

mico, más allá del factor **Donald Trump**.

Recién **Marcelo Ebrard** festinó una cifra histórica de la IED en el primer trimestre. Los números pueden ser engañosos y éste es el caso. Los expertos de Banco Base con **Gabriela Siller** corroboraron que hay una caída del 21% al compararse con cifras revisadas y es el mayor tropiezo desde 2021.

Además, las inversiones nuevas sólo explican 7.42% de los recursos, en tanto que la reinversión de utilidades y el flujo entre compañías es el resto, y que es el día a día de las firmas extranjeras. Obvio descarte que cierren la cortina, aunque apenas invertirán lo necesario por el alto riesgo.

**Karina Lerma** presidenta de la Cámara Suizo-Mexicana reconoce que el actual clima está cargado de incertidumbre por los



aranceles -que estima deberán ser temporales- y la reforma judicial que da poca claridad. Hace ver sin embargo que las inversiones de sus asociados continuarán. Hay firmas como Nestlé de **Fausto Costa** con más de 130 años aquí.

Cierto México es un mercado emergente. Hay todo por hacer. Las grandes firmas están muy curtidas en decisiones controvertidas, pero hilarán delgado, lo mismo que las nacionales ante la falta de certeza.

En ese sentido al menos en el corto y mediano plazo inercia económica apagada.

### **IGUAL EN TENENCIAS TESORERÍA AMNÉSICA Y COBROS INPROCEDENTES**

También en las tenencias de autos, el gobierno de **Clara Brugada** entró en un proceso de amnesia. Como sucede con el predial y que afecta a administradores de inmuebles y particulares, la Tesorería de la CDMX a cargo de **Gerardo Gutiérrez Azcué** ha comenzado a notificar impagos de años previos injustificados. El causante tiene ahora la obligación de comprobar que está al corriente. Obvio, si no cuenta con los registros, se encontrará con un adeudo mayúsculo. Consigna: jalar fondos de donde sea.

### **VIEJA RIVALIDAD CON ACERERAS DE EU, DESAFÍO PARA BAJAR ARANCEL**

Aunque CANACERO de **Víctor Cairo** no qui-

ta el dedo del renglón para disminuir el arancel del 25% a sus exportaciones a EU, el asunto tiene sus bemoles. Hay una añeja rivalidad con su contraparte, hoy cercana a **Donald Trump**. No quiere rivales. Realmente habrá que corroborar que se cerró aquí la entrada al producto triangulado de Asia y aún con ello existirán fuertes resistencias.

### **ATONÍA INCLUSO EN 2026 Y BANXICO SE GUARDA CAUSAL INTERNO**

Como era de esperar **BANXICO** de **Victoria Rodríguez** ajustó su pronóstico para el PIB 2025 de 0.6% a 0.1%, es decir nulo avance, dada la debilidad del consumo e inversión por la incertidumbre. Se alega como causal los aranceles de **Donald Trump**. En ningún momento se cuestiona la política pública interna. Entendible. También para 2026 se ajustó la estimación de avance de 1.8% a 0.9%, mala noticia. El banco central hizo ver la limitada contribución del gasto público por la consolidación fiscal. En cuanto a la inflación se ratificó sobre 3.3% este año y respecto a las tasas no se descartó más ajustes sin desvanecerse una "postura restrictiva". Reporte sensato frente a las presentaciones de SHCP de **Edgar Amador** fuera de foco.

@aguilar\_dd

[albertoaguilar@dondinero.mx](mailto:albertoaguilar@dondinero.mx)